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山在云雾中，云绕山崖间。

清明过后，湖南省益阳市安化县

田庄乡高马二溪村的茶园老板

谌贵祥，迎来一年中最忙碌的时

节：大量招募采茶工人、加工黑

毛茶、招待四方游客、研发新的

黑茶产品。

登上高马二溪村“九湾十八

岔”茶山远眺，山峦深处一个个

绿色茶园笼罩在云雾中。每天

清晨，一群群茶农上山采摘新鲜

的茶叶。青翠欲滴的茶园，宛若

一座正在开采的金矿。

家住高马二溪村的谌贵祥

和黑茶打了一辈子交道，茶园每

棵茶树的风味，他都能说出一

二。从 2007 年开始，他就带领当

地部分村民发展黑茶产业，打造

茶叶品牌。10 多年来，高马二溪

村 已 建 好 高 山 生 态 有 机 茶 园

16800 余亩，有大小茶叶企业 40

余家，是安化县茶园面积最大、

茶企最多的村。

谌贵祥介绍说，他的茶厂每

年要收购 260 多户茶农的鲜叶，

成品黑茶通过全国 400 多家代理

商进入 4 万多个终端客户。村民

因为黑茶过上了好日子，高马二

溪村村民 1912 人，如今在安化县

农商银行就有 1.7 亿元的存款。

近几年，得益于安化县着力

将田庄乡打造成全国唯一的黑

茶主题特色小镇，过去交通不便

的高马二溪村，正蝶变成生态宜

居、村民富足的美丽乡村，田庄

乡从卖原料茶到自制成品茶，茶

叶产品已经拥有 1000 余款样式

和 50 多项专利。

田庄乡所在的安化县，位于

雪峰山脉北端，是“万里茶道”的

重要起点之一。安化黑茶乌黑

油润，汤色如琥珀，历来受到茶

商和西北少数民族青睐。随着

时代发展，茶马古道上的马蹄

声、驼铃声不再响起，但黑茶销

售却走入了“快车道”。安化县

近年来实施“全网计划”，运用互

联网技术搭建“云”卖场，在长沙

成立全国首个安化黑茶离岸孵

化中心，在淘宝、京东等电商平

台开设线上旗舰店，全国第一个

茶类抖音电商直播基地已开始

运行。与此同时，安化黑茶也从

传统的“边销茶”，华丽转身成为

大众时尚饮品。

“过去的消费习惯是用针插

刀砍，然后将分离出来的茶片熬

煮成茶汤，但是这种饮茶方式与

21 世纪的快节奏格格不入。安

化多家黑茶企业针对都市消费

群体，研发了适合快速冲泡，又

保留传统文化和品质口感的新

产品。”谌贵祥介绍说。

记 者 在 安 化 县 采 访 发 现 ，

“巧克力片”的小包装茶、瓶装

黑茶饮料、速溶黑茶、黑茶酒等

时尚茶饮和黑茶牙膏、黑茶面膜

等日化产品，正引领当下的黑茶

消费潮流。

安化黑茶演绎了一片叶子

成就一个产业、富裕一方百姓的

传奇。安化县委书记刘勇会表

示，全县黑茶产业综合年产值达

230 亿元，15 万多贫困人口中有

10 万人因茶脱贫，黑茶产业在

安化县决战决胜脱贫攻坚、全面

建成小康社会的过程中，发挥了

关键性的引领作用。

刘勇会说，安化县下一步将

以安化黑茶特色小镇作为重要

载体，实现茶旅融合发展，打造

全国黑茶文化旅游中心和中国

黑茶之乡。游客来到安化，可以

走茶马古道、观茶山云海、赏茶

乡花海、探梅山文化、逛古茶市、

住茶园民宿，感受 24 小时健康茶

生活。

（原载《新华每日电讯》）

小区建设充电桩，到底难在哪里？
上个月，某市市民刘然买了

一辆新能源汽车。没成想，购买

新车的高兴劲还没过，就遇到了

烦心事：自己所住的小区没有汽

车充电桩！

“我家小区属于老旧小区，当

年建设时就没考虑会有汽车充电

桩这类大功率、大规模用电设备，

物业说以小区现有的电力设备、

条件，建不了充电桩，只能自己想

办法。”刘然说，他只好去附近商

场的地下停车库找充电桩，但每

次去都有不少车辆在排队等待充

电，等候时间少则几十分钟，多则

一个多小时。

随着新能源汽车市场的蓬勃

兴起，小区充电桩建设难的问题

也随之凸显。乘用车市场信息联

席会秘书长崔东树表示，小区充

电桩不足一方面是因为小区建设

时未考虑到相关需求，电力容量

总体不足，无法建设符合标准的

充电桩；另一方面则是部分小区

停车位不足，或者没有划定固定

停车位，因而无法安装固定充电

桩。

记者在采访中了解到，小区

新建充电桩需要居委会、物业公

司、居民等多方协商，任何一个环

节不通过，都无法开展建设。“申

请安装充电桩时，小区居民需通

过居委会向供电部门提出申请，

供电部门派专人到现场查看。符

合条件后，新能源汽车车主、汽车

生产企业、充电桩安装企业、物业

公司、业委会等五方主体共同签

订同意书，方可进场安装。”江西

南昌市西湖区发改委副主任魏智

俊说，之所以设置这些环节，主要

是为了兼顾各方利益。

“去年我们小区打算建一批

充电桩，好不容易办完手续，字都

签完了，结果施工到一半，一户居

民突然反悔，不同意继续建设，还

说要去投诉，只好停了工。”重庆

江北区市民樊新平说，有些居民

觉得在小区安装充电桩存在安全

隐患，如果自己用不上，就不应该

冒这个风险，屡次协商不成，导致

小区充电桩建设一拖再拖。

“在老旧小区新建充电桩的

过程中，有关部门应当扮演好调

解员的角色。”魏智俊表示，除了

积极促进相关方协商，有关部门

还可以结合老旧小区改造，因地

制宜推进现有小区停车位的电气

化改造，鼓励有条件的小区划出空

间配置公共充电桩，充电桩建设也

应与小区主体改造同步设计、同步

施工，或者预留出足够空间。

此外，一些小区虽然建设了

充电桩，但后期疏于维护管理，导

致充电桩成了“僵尸”充电桩，没

有发挥应有作用。“我们小区去年

新建了 10 来个充电桩，大家都挺

高兴。可后来由于缺乏管护，一

些充电桩坏了也没人来修，现在

能用的只剩下两三个，给居民带

来了很大不便。”湖南长沙市居民

陈先生说。

据了解，新能源汽车充电桩

的维护成本较高，维护费用随着

使用年限逐年攀升，后期的运营

养护需要企业投入大量人力物力

财力。有些企业不愿负担高额维

护费用，建完充电桩后一走了之，

导致充电桩的维护维修工作出现

空白。

“目前，一些地方在推进充电

桩建设过程中主要以建设补贴为

主，通过上报的实装数量予以补

贴支持，此举不能很好地激励企

业对充电桩展开积极的后续维

护。”华北电力大学电动汽车与新

能源电网研究中心主任郭春林

说，“要让充电桩能用好用，持续

发挥作用，还需要从制度上完善

解决。可以对充电桩的运营管理

企业设立相应的准入标准，必须

具备一定规模，或者承诺做好后

续运营、维护的企业才有资质安

装建设充电桩”。

（原载《人民日报》）

4 月 6 日一早，北京某财务咨

询公司工作人员杜文文来到北京

市丰台区政务服务中心办理营业

执照，整个办理过程只用了几分

钟。杜文文说：“取号时刷一次

脸，和身份证绑定，以后拿号或是

到窗口就不用再出示身份证了。

驾驶证、社保卡、行驶证等 160 多

种证照都能直接调取。”

据政务服务中心工作人员介

绍，丰台区建立了政务服务领域

区块链基础平台，办理人员能够

在柜台通过人脸授权调取本人办

理事项的相关证照，不用携带证

件原件即可实现电子亮证，既方

便群众又能确保数据安全。

丰台区政务服务中心所在

地，曾经是大红门批发市场福成

服装大厦，主要从事服装批发。

丰台区采用“定制改造+政府租

用”的方式对其升级改造，建设成

新的政务服务中心。

丰台区政务服务管理局副局

长朱凯锋介绍，新的政务服务中

心实现了“一门融合”，整合全区

45个部门的1300余名审批及窗口

人员、1700多个政务服务事项，同

时设立各部门首席代表，实行委

托受理、授权审批、业务联办，进

一步简化流程，高效审批，企业群

众办事更加便捷。

（原载《人民日报》）

北京市丰台区整合1700多项政务服务

一门融合，群众办事更便捷

发现罕见古丝绸制品残留物、

尝试提取检测有机微痕信息、探寻

千年前祭祀的秘密……正在进行

中的三星堆重大新发现考古发掘

吸引了国内顶尖团队和专家力量，

运用最新现代科技，进一步解开三

星堆谜团。

不久前，中国国家文物局宣布

在这里新发现了6座“祭祀坑”，从

中出土了包括黄金面具、青铜人

像、象牙微雕、丝绸制品残留物等

在内的500多件文物。这些三星堆

“盲盒”的成功开启受惠于科学技

术的进步。

三星堆祭祀区考古发掘现场

被大跨度钢结构大棚和玻璃“发掘

舱”层层保护，穿着防护服的考古

学家正通过特制的升降设备仔细

清理文物。

四川省文物考古研究院院长、

三星堆遗址考古发掘总领队唐飞

告诉记者，在这样的“发掘舱”里开

展发掘工作，不仅能控制发掘现场

的温度、湿度，还能减少工作人员

带入现代生物和信息。

“发掘舱”旁还设有多个实验

室，出土文物可在第一时间进行保

护和研究，使得信息提取更加科

学、完善。在发掘大棚里，土体保

护同步开展。

“4 号坑的黑色灰烬中提取到

了肉眼不可见的丝绸制品残留物，

这是非常重要的发现，说明古蜀是

中国古代丝绸的重要起源地之

一。”唐飞说。这是中国丝绸博物

馆与四川省文物考古研究院合作，

采用酶联免疫法从灰烬中检测出

的丝绸蛋白质，是三星堆首次发现

古丝绸残留物。

此次发掘还对考古工作中的

文物数据、影像数据、3D 扫描数

据、高光谱数据、环境监控数据等

进行系统记录和科学管理，实现了

野外考古现场信息记录、管理、共

享，后期信息解读、回溯、查询一体

化。

目前，三星堆已发掘面积不到

遗址总面积的千分之二，虽然三星

堆古城墙、祭祀区已确认，但目前

的重大发现仍属冰山一角。大型

王陵、作坊区在哪里……三星堆考

古潜力巨大，未来的考古工作将是

一个长期的过程，更多惊喜令人期

待。 （原载《新华每日电讯》）

看科技如何开启三星堆“盲盒”

随着天气逐渐转暖，北

京进入了今年第一次杨柳飞

絮高发期，全市将聚焦重点

区域和重点时段，通过“洒、

喷、冲、扫”等多种措施开展

精准治理，降低飞絮对市民

生活的影响。2020 年至今，

全市重点区域已经修剪、更

新改造杨柳雌株34万余株。

图为 4 月 11 日，海淀区

园林绿化局工作人员正利用

高压喷雾车冲洗杨树树冠，

使飞絮掉落地上不会二次飞

起。 （原载《人民日报》））

迎战杨柳飞絮高发期迎战杨柳飞絮高发期

湖南安化：
万里茶道从这里出发


